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04/12/2001 VIAJE OFICIAL A RUMANÍA

CONFERENCIA  DE  PRENSA  CONJUNTA  DEL  PRESIDENTE 
DEL  GOBIERNO,  JOSÉ  MARÍA  AZNAR,  Y  DEL  PRIMER 
MINISTRO DE RUMANÍA, ADRIAN NASTASE 

Bucarest, 04-12-2001

Sr.  Nastase.-  Señoras  y  señores,  es  para  mí  particularmente  grato  presentarles  los 
resultados de las conversaciones que hemos celebrado con el señor José María Aznar, 
Presidente  del  Gobierno  de  España,  en  relación  con  las  relaciones  bilaterales  y  las 
relaciones de Rumanía con la Unión Europea, dentro de este plazo de seis meses de la 
Presidencia española.

Quisiera empezar señalando la iniciativa del Presidente Aznar de pasar revista a todos 
los  asuntos  y  también  pasar  revista  a  las  capitales  de  los  países  candidatos  a  la 
integración  en  la  Unión  Europea.  La  visita  del  Presidente  Aznar  se  realiza  en  un 
momento muy importante, considerando precisamente que en la próxima semana tendrá 
lugar la reunión del Consejo Europeo en la ciudad de Laeken.

He presentado al señor Aznar nuestras expectativas en relación con los próximos meses; 
he  subrayado  igualmente  las  evoluciones  registradas  últimamente  en  nuestro  país  y 
nuestra voluntad y capacidad de alcanzar a los demás países candidatos. Esperamos que 
el enfoque político del problema de la ampliación de la Unión Europea, como parte del 
proceso de reunificación del continente, no lleve a la marginalización de alguno de los 
países candidatos y permita la negociación, en un ámbito técnico, de las capacidades de 
cada uno de los países aspirantes.

Esperamos  conseguir  buenos  resultados  en  lo  que  se  refiere  a  la  apertura  de  los 
capítulos  de  negociación  dentro  de  la  Presidencia  española  de  la  Unión Europea  y 
esperamos contar también con el respaldo español, incluso en el ámbito técnico, para 
adelantar  y  para  intensificar  estas  negociaciones  de  modo  que  intensifiquemos  este 
proceso.

En  el  ámbito  bilateral  hemos  acordado  prestar  mayor  atención  a  las  relaciones 
económicas y mantener contactos en lo que se refiere únicamente a algunas cuestiones 
bilaterales,  como  es,  incluso,  el  caso  de  las  adopciones.  Considero  que  esta  visita, 
aunque  breve,  ha  sido  extraordinariamente  importante,  incluso  para  relanzar  las 
relaciones bilaterales rumano-españolas.



Presidente.- Buenas tardes a todos. Quiero dar las gracias, en primer lugar, al Primer 
Ministro Nastase por su acogida y por su hospitalidad. Es una satisfacción estar aquí, en 
Bucarest, y poder conversar con el Gobierno rumano de lo que significan, no solamente 
los horizontes de futuro europeo, sino también nuestra relación bilateral.

Diré varios mensajes, porque estoy sustancialmente de acuerdo con lo que ha dicho el 
Primer  Ministro.  Le  he  explicado  al  Primer  Ministro  Nastase  lo  que  son  nuestras 
prioridades  para  la  Presidencia  de  la  Unión Europea.  Entre  esas  prioridades  está  el 
impulso  al  proceso  de ampliación  y  de reunificación  de  Europa.  Es  claro  que  para 
España y para mí, como es natural,  Rumanía es parte política de la reunificación de 
Europa, con independencia de la materialización técnica de la incorporación a la Unión 
Europea. No hay, por lo tanto, ninguna duda respecto a la posible marginalización, ni 
ninguna reserva política al respecto.

Segundo,  durante  nuestra  Presidencia  España  impulsará  todos  los  capítulos 
negociadores posibles, de modo que incluso, si se pudiesen abrir todos los capítulos de 
negociación, estaríamos dispuestos y estamos dispuestos a hacer un esfuerzo especial en 
ello.

Tercera cuestión, deseamos asociar a los países candidatos de un modo más intenso a 
los trabajos europeos y por eso he explicado al Primer Ministro el cambio de formato 
que permitirá en los Consejos Europeos un trabajo más intenso de los países candidatos 
ya en la Presidencia española.

Por otro lado, España tiene una posición absolutamente abierta respecto a la relación de 
Rumanía con la Alianza Atlántica que, en nuestra opinión, forma parte también de ese 
proceso europeo al que me he referido antes. 

Por último, desde el punto de vista bilateral, espero poder recibir la visita del Primer 
Ministro Nastase a España el segundo semestre del año próximo. Esperamos que las 
oportunidades de inversión las podamos materializar de la manera más intensa posible. 
Hemos llegado a un acuerdo sobre flujos migratorios, sin duda, muy importante. Y, por 
último,  espero  y  deseo  que  los  problemas  administrativos  que  existen  para  algunas 
familias españolas en torno a la adopción puedan ser resueltos de la manera más breve 
posible.

P.-  Los  dos  han  hecho  referencia  al  tema  de  las  adopciones.  ¿Podrían  explicar  o 
concretar un poco más si hay buenas noticias, si hay un regalo de Navidad para los 
afectados?

Sr. Nastase.- Voy a tratar de hacer las declaraciones pertinentes. Le presenté al señor 
Presidente las razones por las que tuvimos que modificar el sistema legislativo y judicial 
en materia de adopciones. Lo que nosotros quisimos fue parar lo que parecía convertirse 
en  una  verdadera  industria  de  las  adopciones,  que  daba  una  imagen  muy  mala  de 
nuestro país en el exterior y un sentimiento de falta de responsabilidad en el interior. 
Por eso precisamente fue necesario establecer una moratoria hasta que se consigan estos 
objetivos. 

A  pesar  de  esto,  lógicamente,  debemos  enfocar  las  situaciones  transitorias.  Los 
procedimientos  de adopción se han llevado a  efecto  y,  sobre la  base de un análisis 



realizado por un grupo independiente, vamos a solucionar estas solicitudes en donde las 
adopciones  quedan muy claras.  A partir  de esta  base o a partir  de estos principios, 
esperamos que las veintidós solicitudes de tales casos que vienen de parte de familias 
españolas se puedan solucionar antes de la Navidad.

P.- Una pregunta para el señor Presidente del Gobierno español. España ha declarado 
ser un defensor del proceso de adhesión de Rumanía a la Unión Europea. Quisiera saber 
si España respaldará la iniciativa de Francia respecto a la integración simultánea de los 
doce países candidatos.

Presidente.- Yo estoy aquí, entre otras cosas, porque Rumanía es un país candidato a la 
Unión Europea; si no lo fuera, igual también estaba aquí, pero a lo mejor, no. Pero lo 
estoy, esencialmente en este caso, porque es candidato a la Unión Europea. 

Ya he  explicado  que,  desde  el  punto  de  vista  político,  no  hay  obstáculo.  Rumanía 
formará parte de la Unión Europea, forma parte del proceso de reunificación de Europa. 
Cada  país  tiene  que  ser  juzgado  según  sus  méritos  y  su  preparación  y  ésas  son 
cuestiones técnicas que, simplemente, pueden tener un reflejo de fechas, de tiempo, pero 
que no afectan a la decisión política. 

P.- Señor Presidente español, este mediodía la Conferencia de la OSCE, que ha sido 
llevada a cabo por el señor Ministro de Asuntos Exteriores que está aquí delante, ha 
aprobado una resolución de plan de acción que condena todas formas de terrorismo, 
incluyendo  el  separatismo violento  que conduce  a  acciones  terroristas  o  que ayuda. 
Señor Presidente, ¿cree que entran dentro de estos supuestos organizaciones como IRA 
o ETA?

Presidente.- Estoy absolutamente convencido de que los países miembros de la OSCE, 
entre los cuales figura España, se refieren a la realidad y las organizaciones que usted ha 
citado  son  organizaciones  terroristas.  Por  lo  tanto,  no  tengo  la  menor  duda,  en  la 
cuestión que más  directamente  nos  afecta,  de que está  rotundamente  condenada  esa 
organización y todos aquellos grupos o personas que amparen, de alguna manera,  al 
terrorista. Y felicito a los Ministros que han participado en la tarea. 

P.- Considerando el hecho de que España, cuando inició las negociaciones de adhesión, 
tuvo  una  misión  bastante  difícil,  ¿qué  es  lo  que  cree  usted,  señor  Presidente  del 
Gobierno español, que pudiera aprender Rumanía en lo que se refiere a la experiencia 
española en esa época de adhesión?

Presidente.-  No  es  una  cuestión  de  aprender,  solamente  es  una  cuestión  de 
consideración general. 

En primer lugar, es muy importante hacer los deberes. Los deberes que uno tiene que 
hacer  no  se  los  va  a  resolver  nadie.  El  proceso  de  transformación  institucional,  de 
reformas económicas, de avance en la economía, tiene que nacer del propio liderazgo y 
de la propia convicción de la sociedad rumana. 

En segundo lugar,  perseverancia,  porque en esta vida milagros  hay los justos y  los 
resultados del trabajo continuo son lo más importante. 



Y, en tercer lugar, suerte, que también es muy importante en la vida. 

P.- Concretamente, ¿cómo ve España esa nueva fórmula de negociación entre los países 
aspirantes y la Unión Europea?

Presidente.- No sé cuál es la nueva fórmula. 

P.- La ha mencionado de paso en sus primeras declaraciones. 

Presidente.- No de negociación, sino de participación en los Consejos Europeos de los 
países candidatos. Normalmente, los Consejos Europeos terminaban con un almuerzo 
de la Unión Europea con los países candidatos;  ahora queremos asociar a los países 
candidatos  al  comienzo  de  los  trabajos  del  Consejo  Europeo,  de  tal  manera  que 
ampliemos las sesiones de trabajo con los países candidatos, incluido Rumania como 
país candidato.

Gracias.


